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Protokoll des ordentlichen Verbandstages des HHTV 2022 

Teilnehmer: siehe Anlage 

Ort: Zoom-Videokonferenz 

Beginn: 17 Uhr, Ende: 20:30 Uhr 

 

Top 1 Feststellung der Stimmberechtigten 

Die Stimmberechtigten wurden festgestellt. Es sind 23 Personen anwesend und xx 
Vereine vertreten. Der Verbandstag ist ordnungsgemäß einberufen worden.  

Als Tagespräsidium hat sich René Crossier (TUS Quickborn) zur Verfügung gestellt.
 Schriftführerin ist Petra Goebel (Triabolos Hamburg e.V.). 

Auf die Verlesung des Protokolls des Verbandstags 2021 wird verzichtet (liegt für alle 
seit einem Jahr sichtbar auf der Homepage). 

Top 2 Geschäftsberichte 

Bericht von Stefanie Gastl, Vizepräsidentin Finanzen und Mitgliederverwaltung 

Der Geschäftsbericht wurde vorab mit der Einladung versendet. Stefanie 
berichtet von einer stabilen Finanzlage. Der Kassenbestand ist gut. Das Jahr 
endet mit einem Guthaben von 1.176 Euro.  

Phönix wurde als System für die Verbandsverwaltung und Abrechnung 2021 
eingeführt.  

Bei der neu eingeführten Gebührenverordnung wird in den Formulierungen 
noch etwas nachgeschärft.  

Die Mitgliederzahlen sind in etwa gleichgeblieben (nur geringfügig weniger als 
vor Corona). 

Bericht des Kampfrichterobmann Matthias Findorff:  

2021 war aufgrund der aktuellen Situation sehr ruhig.  

Die einzige Neuerung ist die Kampfrichteranmeldung über Phönix.  

Bericht des Pressewartes Frank-Martin Uhlemann: 

Frank-Martin ist dankbar für die Zulieferung von Berichten, Fotos, Ergebnissen 
und Informationen. Es reichen auch 2-3 Worte zu einem Foto, so dass Frank-
Martin daraus ein paar Sätze für den Internetauftritt schreiben kann.  

  



 
Frage von René Crosser: Ist die Streckenänderung für den Duathlon in 
Hemdingen für den Pressewart interessant? Hierzu war die Antwort von Frank-
Martin, dass er solche Informationen auch gerne veröffentlicht, also ja.  

Bericht der Frauenwartin Kerstin Schomburg: 

Kein Bericht aufgrund von Abwesenheit ihrerseits.  

Bericht des Vizepräsidenten Leistungssport Hauke Heller 

In der Bundes- und Regionalliga hat nicht viel stattgefunden.  

Erst sollte es aufgrund der aktuellen Situation in 2021 keine Auf- und Absteiger 
geben. Dann hat die DTU nochmal anders entschieden und es gab doch Auf- 
und Absteiger.  

Für den Vizepräsidenten Leistungssport waren die Ausweitung und Verteilung 
der Wasserzeiten und Schwimmbahnen der meiste Aufwand in 2021. Als 
Ergebnis wurde der Antrag auf dem heutigen Verbandstag erarbeitet. 

Bericht des Vizepräsidenten Breitensport Walter Bähr: 

Landes-und Verbandsligawertungen konnten durchgeführt werden. Es gab drei 
Veranstaltungen. 25 Vereine haben sich daran beteiligt. Es waren 1/3 weniger 
Starter in 2021 als vor der Pandemie.  

Aus der Verbandsliga sind die Herren des VAF aufgestiegen. Die Triabolos 
Damen und die Herren des Kaifu TriTeams haben die Landesliga gewonnen.  

Eine Frage von René: Der TUS Quickborn würde gerne wieder in die 
Verbandsliga absteigen. Wäre das möglich? Die Antwort würde während des 
Verbandstages von Walter geklärt. TUS Quickborn kann in die Verbandsliga 
absteigen.  

Eine weitere Frage aus der Runde kam bezüglich der Wertung zur Hamburger 
Meisterschaft für Ligastarter. Die Antwort dazu ist, dass dies nur bei einem 
gleichzeitigen Start der Ligastarter mit den Anwärtern der Hamburger 
Meisterschaft gewertet werden kann. Wird in unterschiedlichen Startwellen 
gestartet, ist dies nicht möglich.  

Als Aufgabe für das nächste Meeting des Präsidiums hat Hauke die 
Lösungsentwicklung für dieses Thema vorgeschlagen, um dem Wunsch des 
Kampfrichterobmannes Matthias nach Klarheit gerecht zu werden.  

Bericht des Landestrainers Nachwuchskader Frederick Tychsen 

Frederick kam gerade von einer Auswahlsichtung zurück. Bisher haben sich 5 
Jugendliche qualifiziert.  

Zwei Wettkämpfe finden im April und Mai statt, mit einer Beteiligung von 6 
Jugendlichen aus Hamburg. 



 
Nach Zeiten gefragt, berichtet Frederick von Lena (Jahrgang 2007). Sie ist bei 
der Sichtung 11 min auf 3000 m gelaufen und 5:13 min auf 400 m 
geschwommen.  

Frederick schickt einen Streckbrief mit Fotos der ausgewählten Jugendlichen 
an den Pressewart Frank-Martin für die Homepage.  

Als Idee für die Homepage wurde eine Rubrik mit den Kadermitgliedern 
abgestimmt.  

Bericht der Lehrwartin Ariane Hassfurther: 

Es hat einen Laufworkshop 2021 gegeben.  

Am 27.März 2022 findet der geplante Schwimmworkshop statt.  

Der Triathlon Trainer C Lizenz Kurs im vierten Quartal 2022 ist ausgebucht, mit 
3 Personen auf der Warteliste.  

Bericht der Präsidentin Karin Nitsch: 

Karin hat am Verbandstag der DTU in Münster teilgenommen. Es gab viele 
Themen, unter anderem Steuerrecht im Verein.  

Der nächste Termin des DTU Verbandstags wird im November in Hamburg 
stattfinden.  

Karin bekommt in etwa 50-100 Mail pro Woche, die für den HHTV zu 
bearbeiten sind.  

Es wird an der Verbesserung des Protokolls gearbeitet.  

In die neue Homepage wird von ihr viel Hoffnung gesetzt. Sie soll einen 
Mehrwert für die Mitglieder bringen.  

Nachtrag vom Jugendwart Andreas Rinke: 

Andi hat sich im letzten Jahr hauptsächlich mit dem Training und der 
Radverwaltung beschäftigt. Des Weiteren kamen viele Anfragen, ob Rennen 
stattfinden. Im letzten Jahr wurden diverse Challenges durchgeführt.  

Für Trainingslager der Jugendlichen gab es ein großes Budget. Dies wurde 
allerdings nicht ausgegeben, da kein Trainingslager stattgefunden hat.  

Auf dem Plan für 2023 steht ein Trainingslager.  

Top 3 Bericht der Kassenprüfer Jürgen Heller und Stefan Ehrlich 

Am 13.2.2022 hat die Kassenprüfung stattgefunden. Jürgen und Stefan haben 
alles geprüft und für korrekt befunden.  

Top 4 Entlastung des Präsidiums  

Es wurde der Antrag auf Entlastung für das Jahr 2021 gestellt. Durch die 
virtuelle Abstimmung mit Hilfe von RaceResult gab es 34 Stimmen dafür bei 



 
einer Enthaltung, sowie keiner Gegenstimme. Das Präsidium wurde damit für 
das Jahr 2021 entlastet. Ein großer Dank ging an das Präsidium für die 
ehrenamtliche Arbeit.  

Top 5 Genehmigung des Budgetplans 2022 

Stefanie (Kassenführerin) gibt einen Ausblick auf 2022: Die Landesliga wird 
neu kalkuliert. 10.000 Euro werden dem HHTV vom Hamburger Sportbund 
zugesprochen. Die Einkünfte des HHTV liegen bei gut 144.000 Euro, zusätzlich 
15-20.000 Euro für die Landesliga. Einige Annahmen in der Budgetplanung 
sind aus den Erfahrungen des Vorjahres, wie zum Beispiel die Ehrenamts-
pauschale, Kosten für die Webseitenüberarbeitung, Preisgelder und 
Kampfrichterkosten.  

Mit diesem Jahr sind die Abschreibungen für die Fahrräder bei Null.  

Karin (Präsidentin) ist die gemeinsame Verabschiedung der Budgetplanung 
wichtig.  

Die Jugendförderung ist eines der Hauptzwecke des Vereins.  

Sven (FC St. Pauli) regte die Bearbeitung der Webseite durch einen Content 
Manager an. Frank (Pressewart) kommentierte, dass der Input für die Seite 
fehlt. Walter (LaLi Verantwortlicher) berichtete, dass es problematisch war, die 
LaLi Ergebnisse in Tabellenform auf die Seite zu stellen. Das Thema Webseite 
wird hoffentlich in 2022 besser, soll aber bei dem Thema Budgetplanung nicht 
detailliert diskutiert werden. Die Anregung von Sven wird in den nächsten 
Präsidiumssitzungen weiter besprochen.  

Die Abstimmung der Budgetplanung führte mit Hilfe von Raceresult zu 40 
Zustimmungen und 3 Enthaltungen, sowie keiner Gegenstimme.  

Top 6 Wahlen des Präsidiums  

Unsere Präsidentin Karin Nitsch wurde in ihrem Amt mit 44 Zustimmung, keiner 
Gegenstimme und keiner Enthaltung für weitere zwei Jahre gewählt.  

Unser Vizepräsident Leistungssport Hauke Heller wurde mit 42 Zustimmungen, 
keiner Gegenstimme und einer Enthaltung für zwei weitere Jahre in seinem 
Amt bestätigt.  

Die Wahl einer neuen Frauenwartin war geplant, da Kerstin Schomburg das 
Amt nicht weiterführen wollte. Zur Wahl stand Petra Goebel von den Triabolos. 
Sie wurde mit 42 Zustimmungen, keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung 
gewählt.  

Als Presswart wurde Frank-Martin Uhlemann für zwei weiter Jahre mit 43 
Zustimmungen, keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung gewählt.  

Als Kassenprüfer war Stefan Ehrlich zwei Jahre dabei. Er muss laut Satzung 
ersetzt werden. Jürgen Heller ist noch ein Jahr als Kassenprüfer im Amt. Es 
muss also ein weiterer Kassenprüfer gewählt werden. Karin schlägt Sven 



 
Herlyn (FC St.Pauli) vor. Er wird mit 38 Zustimmungen, 5 Enthaltungen und 
keiner Gegenstimme gewählt.  

Top 7 Antrag auf Schwimmfinanzierung mit einer Beteiligung von 14,50 Euro pro 
Bahnzeit durch den nutzenden Verein.  

Der Antrag wird um die Formulierung ergänzt, dass es ab dem 01.04.2022 gilt.  

Der Antrag wurde mit 26 Zustimmungen, 3 Enthaltungen und 2 Gegenstimmen 
angenommen.  

Ergänzende Anmerkung von Hauke, dass es einen neuen Schlüssel für die 
Verteilung der Bahnen auf die Vereine geben wird. Hauke wird einen Vorschlag 
erarbeiten und diesen noch im April 2022 an die Vereine mailen.  

Top 8 Verschiedenes 

 Eine Frage an den Jugendwart Andi: Wann werden die Rennräder für die 
Jugendlichen verliehen? Antwort: Die Räder sind aktuell alle verliehen. Sie 
müssen erst zurückgefordert werden, dann gibt es eine technische 
Überprüfung, bevor sie wieder verliehen werden können. Andi rechnet damit, 
dass die Fahrräder in 2-3 Wochen (Ende April) eingesammelt werden. 

 Eine Anregung bezüglich Jugendrennrädern kam zur Übersetzungstauglichkeit 
für Wettkämpfe. Andi nahm die Anregung mit und wird die Übersetzung in die 
Liste der Details zu den Rädern aufnehmen.  

 Zum geplanten Budget für Trainingslager der Jugendlichen kam die Anregung, 
das Geld noch in 2022 zu nutzen. Als Vorschlag wurde ein Trainingslager im 
Herbst genannt, alternativ weitere Rennräder. 

 Zur Anfrage vom TUS Quickborn bezüglich des Abstiegs in die Verbandsliga 
konnte Walter innerhalb des Verbandtages eine positive Rückmeldung geben. 

 Es wurde nach dem Verteilungsschlüssel der Tageslizenz gefragt. Dieser 
Punkt wird auf die Tagesordnung für die Präsidiumssitzung am 6.April 2022 
aufgenommen, da es nur die Veranstalter und das Präsidium betrifft. 

 Der nächste Verbandstag des HHTV wird Ende Februar 2023 stattfinden. Das 
genaue Datum wird bei einer der nächsten Sitzungen des Präsidiums 
festgelegt.  

Hamburg, 26.04.2022 

 

 

Karin Nitsch    Petra Goebel 
Präsidentin    Schriftführerin 


